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【保護者対象】 

部活動地域移行に係るアンケート結果について 

 

東郷町教育委員会 生涯学習課 

 

 令和６年７月に保護者を対象にアンケートを実施しました。 

アンケート結果を報告します。 

 

１．アンケート概要 

⑴ 実施期間 

   令和６年７月１６日(火)から７月３１日(水)まで 

 

⑵ アンケート対象者 

中学校１年生及び小学校５年生・６年生の保護者 

 

 ⑶ 目的 

今後、学校部活動を地域で活動する「地域クラブ活動」に移行した場合の種目の決定及び受

益者負担（参加費）を検討するため 

  

 ⑷ 調査項目 

こどもが中学生又は中学生になったことを想定して、種目や保護者負担等 5 項目の設問を設

定し、オンラインで実施しました。 

 

⑸ 回答数・回答率 

 回答数 家庭数 回答率 

保護者 477 人 1,301 人 37％ 

 

  内訳 

学校名 回答数 家庭数 回答率 

東郷小 51 163 31% 

春木台小 86 135 64% 

諸輪小 47 136 35% 

音貝小 48 121 40％ 

高嶺小 54 153 35% 

兵庫小 59 192 31% 

東郷中 47 114 41% 

春木中 69 239 29% 

諸輪中 16 48 33% 
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 ⑹ 調査所感 

   地域クラブへの参加は 399 人 84％の保護者が希望しているものの、71 人 15％は現時点

での判断ができないと回答している。 

   保護者負担については、ある程度の負担を許容する保護者がいる一方で、3％の保護者が無

料を希望している。また、保護者負担により参加できない家庭の発生を危惧する意見もあっ

た。 

   記述意見を取りまとめた中では、種目に関する意見が最も多く、保護者負担について、活動

内容（大会・日数等）、地域クラブの位置づけ等の意見があることが確認できる。 

   

⑺ 今後どのようになるかが判明していない中でのアンケートであったため、今回意見をいただ

いている中で、特に現状では判断できないとされている以下の項目について、改めて、検討委

員会で課題として取り上げ協議する必要がある。 

 

・ 地域クラブの保護者負担を設定するうえで、就学援助世帯などへの軽減策について 

・ 平日の活動や大会への参加など活動内容について 

・ 地域クラブの位置づけを明確にすることついて 

・ 平日の部活動と土日の地域クラブの関わり方について 

（地域クラブの位置づけ次第で変わることを含めて） 

・ 町立中学校以外への進学したこどもの地域クラブへの参加条件について 
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２．アンケート結果 

問 1：学年 お子さんの学年を教えてください。 

 

学年 回答数 

小学校 5 年生 156 

小学校 6 年生 185 

中学校 1 年生 136 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 2：学校 お子さんの通われている学校名を教えてください。 

 

学校名 回答数 

東郷小 51 人 

春木台小 86 人 

諸輪小 47 人 

音貝小 48 人 

高嶺小 54 人 

兵庫小 59 人 

東郷中 47 人 

春木中 69 人 

諸輪中 16 人 
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問 3：種目 中学校の休日（土日祝）の部活動が地域移行された場合、地域クラブ活動にお子さん

を参加させてみたい種目を 1 つ選んでください。 

種目 回答数 

バスケットボール 65 

バレーボール 46 

サッカー 44 

ソフトテニス 38 

卓球 31 

ダンス 29 

軟式野球 28 

吹奏楽 26 

バドミントン 21 

美術・イラスト 19 

水泳 13 

剣道 12 

陸上 8 

写真 3 

ソフトボール 2 

その他 14 

参加させたくない 7 

今は決められない 71 
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美術・イラスト 水泳 剣道

陸上 写真 ソフトボール

その他 参加させたくない 今は決められない

〇 希望する種目既存の部活を選択されることもあるが、設置されていない種目を希望する意見

や選択肢を広げるよう希望する意見も見られた。 

〇 「今は決められない」と回答された保護者の中に部活と地域クラブの違いがわからないこと

や保護者負担、指導員の質等に関する意見ありました。 

〇 種目の選択肢が増やせれば 等  
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問 4：参加費 地域クラブ参加費として 1か月（4 回程度 1 回 3 時間）の負担金はどのくらいが

妥当と考えますか。 

金額 回答数 

1000円 171 

2000円 153 

3000円 84 

4000円 37 

その他 32 

 

 

 

 

【参加費に対する意見】 

・ 無料希望（12 件） 

・ 習い事ではないから親が負担するのがよくわからない。試合とかでどこかにいくとかなら多

少の発生はあるかもだがいつも下の子のサッカーはあっても 500 円程度。（２件） 

・ 800 円 

・ トレーニングの内容や参加人数、外部コーチの人数にもよるのかもしれませんが、3000円

～5000 円が妥当かと。 

・ 6000 円 

・ 8000 円 

・ 現在も毎週土日に練習があるわけではなく、大会前にあったりテスト前は休んだりだから毎

月いくらよりは、一回 500円とかチケット制などが好ましく思う。（２件） 

・ どのぐらいの金額が妥当なのかよくわからないです。（４件） 

・ 活動の内容に納得がいけば金額はとわない。（４件） 

・ 通常の習い事にかかる費用の 1/3?1/2 

・ 色んなことにお金がかかることは理解できるが、今まで学校で参加費なしで誰でも参加でき

て良かったのに参加費がかかることによって諦めなければいけない家庭が出てくるかもしれ

ない。 

・ 仮に子どもが参加した場合、支払った参加費は地域の指導者報酬になるのでしょうか。 ま

た参加者からだけではなく、東郷町からも指導者報酬への補填は考えているのでしょうか。

状況によって選択金額がかわると思う。 

・ 擦り合わせて行けば良いと思いますが、悠長には行かないかな。 
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その他

1000 円までであれば 93％、2000

円まであれば 57％の保護者が負担する

ことを許容していた。 

一方で 3％の保護者が無料を希望し、

保護者負担により参加できない家庭を

訴える意見もあった。 
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問 5：意見 意見等がありましたらお書きください 

項目 回答数 

種目について 18 

保護者負担について 14 

活動内容（大会・日数等） 12 

地域クラブの位置づけ 9 

指導者について 9 

部活継続希望 8 

地域クラブ希望 8 

参加条件 3 

不要 2 

不参加による影響 1 

その他 3 

 

 

【意見内容】 

＜種目について＞18件 

・ 出来るだけクラブの選択肢が有ると良いと思います。 

・ 空手、少林寺拳法、柔道が希望です！ 

・ 子供達の活動の場が狭くならないようにして欲しい。（２件） 

・ ２つ選択しそれぞれ隔週参加できるようにしてほしい。 

・ 男子もバスケ部に入れるようにしてほしい（東郷中学校）。（３件） 

・ 東郷町で人気のあるショートテニスをクラブ活動でも取り入れてほしい。 

・ 競技の選択肢は多い方がいいと思います。 

・ 現代のネット環境にあった知識や技術を学べるクラブがあると嬉しい。HP や YouTubeが作成

など。 

・ 休日は参加 不参加が選べるといいと思います。 

・ バトミントン部を作って欲しいです。地域の大会に出れるようにして欲しいです。 

・ 硬式テニスを取り入れて欲しい。 

・ 子供自身が部活やりたくなる宣伝 and/or 説明会。 

・ 文化系の選択肢がもう少しあったらいいと思います。 

・ なぜ東郷町なのに、ボートの選択肢がないのですか？ 

・ かねてより弓道がやりたいと言っております。是非この機会にご検討ください！ 

 

＜保護者負担について＞14 件 

・ 週末に、用事で参加出来なかった場合でも、料金が発生するのは、見直した方がよい。週末に、

試合や大会等ある時は、学校の顧問の先生方は、引率した方がよいかと思われる。できるだけ、
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地域クラブの位置づけ 不参加による影響
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その他
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通ってる学校で活動できるとよい。違う学校だと、親の送迎の負担がかかるため。（２件） 

・ 保護者の送迎がなるべく発生しないように検討いただきたい。 

・ 送迎が毎週必要な場合は参加が難しい時もあります。 

・ 楽器が貸し出しか自己負担が問題 

・ 平日の部活動も地域移行された場合に、値段も比例していくとなると不安だ。 

・ お金をとると参加出来ない家庭があると思うので、今のまま無料がよい。そうでないなら地域移

行しないほうがよい。 

・ 諸費用（ウエア、道具、移動費等含む）がかかり過ぎるため、参加させてあげられない家庭もあ

ると聞きます。参加費を設定してもその他の支出が多くなる可能性が高いのであれば、スポンサ

ー企業制度等も必要かと思う。 

・ 『1ヶ月 1000円』の一律徴収ではなく、その月に何回参加したかで計算して徴収希望。(現在

休日の部活動は欠席連絡ありで出欠の把握可能) 

・ お金をかけて保護者の負担が増えるなら地域移行は反対。学校での部活時間も短くなっているし

今までできたならできるのでは？先生達よりも子供達の事を 1 番に考えて欲しい。 

・ 保護者負担(参加費)はできるだけ少ない方が良いと考えます。保護者負担が多い場合、地域クラ

ブには参加しないと思います。 

・ 負担金が高いのであれば、個人的にクラブなどに入部したほうが良いと思うので、負担金の少な

いものを実施したほうが良いと思います。 

・ 部活動と同等の負担であってほしい。 

・ 楽器の購入が必要となると厳しいため貸し出しがあると助かります。 

 

＜活動内容（大会・日数等）＞12 件 

・ 平日の活動や大会への参加についてはどうなるかなど具体的に教えて欲しい。 

・ 週末は部活以外にお稽古を習っているので、従来と同じ土曜日午前の時間帯であれば、参加可能

です。 

・ 平日の部活動は現行通りでしょうか？現行通りでお願いします。 

・ 吹奏楽のような大人数でやるものは東郷中学校区内だけでは人数が少なくなりがちなので、町内

の中学校全て集めて、バスなど出して持ち回りで合同練習出来たら、大会などにも参加しやすく

なると思います。 

・ 部活動に必要な物品に費用がかかるのはしかたないが、今まで無料だった部活動が、回数が減っ

て有料になるのは納得できない。 

・ 今までの部活同様に、大会という目標に向かって、一生懸命に取り組める活動にして欲しい。 

・ 金額は、指導のレベルにもよると思います。低所得世帯への配慮はあるとは思いますが金額によ

っては参加したくてもできない家庭も増えるかと思います。 

・ 毎週土日の月 8回でも良い 

・ 平日はやらないという事は決定ですか？（２件） 

・ 県大会を目指すくらい、長時間しっかりやりたい 

・ 通っている学校で活動させてほしいです。 
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＜地域クラブの位置づけ＞９件 

・ 部活なのか習い事なのか分りません 

・ チームコミュニュケーションのとれる運営をお願いしたい 

・ 早急にどのような方向に決めるのかを決定してほしい。部活がどのような形で残るのかによりク

ラブチームへの選択を早く決めなければならない。現在の 6年生はセレクションも始まっている 

こんな今更アンケートを今とるなんて非常識だ。子供の部活動に対して東郷町教育委員会はどう

考えてるのか。学校の部活先生も今年 1年生に対して部活で必要無道具を買うにしても来年はど

おなるかわからないと説明された。早急に決めてください。 

・ 今頑張って部活をしている中学一年生に今後の流れを早く示してほしい。平日は今後どうなるの

か？ 

・ 部活と習い事の境界線が分からなくなりそうです。 

・ 部活動がなくなってしまうと、身体を動かしたり、仲間と学ぶ機会が減ってしまうため、形は変

わっても機会を提供していただけたらと思います。 

・ 活動の維持費・備品は東郷町が出してほしい。 

・ 問 4、土日祝とありましたが平日の活動はなくなるという事でしょうか？？ 

・ 平日は今まで通り先生方が指導を行い、土日祝のみ外部委託になるんですか？ 

 

＜指導者について＞９件 

・ 平日と休日で先生がみる、委託の人がみるだと教え方とか違いがでたりするし運動部だと特にど

うなんだろうと気になる。あと手紙でくる部活の内容がいまいちわからないからはっきりここか

らなくなるから部活か習い事でチームにはいるかとかかいてほしい。現時点で結局どうなるかよ

くわからない 

・ 質の良いスポーツできる機会をたくさん子供に与えて頂きますようお願いします。 

・ 人として信頼出来る人にコーチをやって欲しいです。 

・ 教える側の専門知識、技術、指導履歴がどれだけあるかは先に知っておきたい。 

・ 平日との指導内容がかわってしまうと子どもは混乱しそう。 

・ 地域クラブの教える方のプロフィールやこれまでの成績が事前に分かればそれを含めて参加させ

るか否か検討したい。 

・ 内容が充実してほしいと思うが、その反面高額になると参加人数も減って成り立たなくなるのも

避けてほしい。 

・ 有名な指導者でしたら負担金が高くてもだします。 

・ 教える方は経験者なのか？素人なのか？今までの成績など知りたい。素人や少しやったことがあ

る方にはお月謝払いたくないけどそこそこの経験者で成績出してるなら払っても良い。 

 

＜部活継続希望＞８件 

・ 部活存続に期待しています。（２件） 

・ ぜひ部活をやって欲しいです。 

・ 中学はせめて部活してほしい。 
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・ お金がかかっても、部活をなくすことなくいてもらえるとうれしいです。 

・ 基本的には今まで通りの学校での部活を続けて欲しい派です。上の子達は、土日もお弁当持ち

で、頑張ってきたのを見ているので。今の部活は少なくて、緩くて、物足りないです。 

・ 熱中症も不安ではありますが夏休みも週一でもいいので部活があった方が良いと思います。 

・ 土日ではなくて平日なら参加させたいです。本人も土日なら参加したくないと言っています。部

活が無くなって、その代わりの感覚だったので、土日なら意味ないと思います。検討お願いしま

す。 

 

＜地域クラブ希望＞８件 

・ 現在の中学部活動のように、毎日か週 4日?5日程実施して欲しいです。料金は多少高くなって

も構いません。 

・ 中学でバレーボールをやるのをとても楽しみにしているのでぜひ地域クラブでやってもらえたら

と思います！ 

・ 部活動は先生方の負担にもなっているかと思いますが、子どもたちの心身の成長のためにも必要

だと思うので地域でクラブ活動をしていただけるならぜひ参加させたいです。 

・ 小学校の部活動だけで物足りない意欲のある子の望みが叶う地域クラブであると良いと思いま

す。 

・ 学校での部活動がなくなるのであれば、平日に部活動のように他学年と交流がもてるような活動

時間が設けられたら良いかと思います。 

・ スポーツする機会は絶対に必要だと思うのでどんな形でも実施してほしいです。 

・ 子どもがやりたいのであればやらせたい。 

・ クラブチームでバレーを頑張ってきたので、中学でも是非、地域クラブ活動で続けたいです。 

 

＜参加条件＞３件 

・ 私学中学へ進学した場合も利用が可能か（３件） 

 

＜不要＞２件 

・ 平日授業終わりだけでいいと思います 

・ クラブチームにはいろうとは思っています 

 

＜不参加による影響＞１件 

・ クラブ活動をしなかったせいで、高校内申の評価が下がる事のないようにして欲しいです。 

 

＜その他＞３件 

・ もっと身近に誰でも参加できる場がほしいです 

・ 小児性愛者は勘弁してください 

・ よろしくお願いします 

 


